

Crece 10.1% el PIB per cápita en 2011 (El Financiero 24/02/12)

Crece 10.1% el PIB per cápita en 2011 (El Financiero 24/02/12) Eduardo Jardón Viernes, 24 de febrero de 2012 Se ubica en un nivel máximo histórico de 10 mil 156 dólares. Es superior al reportado antes de la crisis. Contribuyeron la apreciación del peso y el avance económico. - Histórico, el PIB por habitante El Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en México alcanzó un nivel máximo histórico en 2011. Su monto fue de diez mil 156 dólares, con lo que se superaron los diez mil 90 dólares reportados en 2008, antes de la fuerte contracción que se registró en la actividad económica, ocasionada por la crisis global. Con base en cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se estima que este indicador presentó un avance de 10.1 por ciento durante el año anterior, por debajo del 15.6 por ciento de 2010. Esto fue posible gracias a un crecimiento económico mucho más elevado que el dinamismo poblacional. Los registros oficiales indican que el PIB nominal a precios de mercado se incrementó 9.7 por ciento durante el año, cifra que contrasta con el aumento de 1.3 por ciento en el número de habitantes del país. También contribuyó la apreciación del peso, ya que durante 2011 el precio promedio del dólar bajó 1.5 por ciento. El PIB per cápita es una de las variables de referencia para evaluar el nivel de desarrollo de un país. Por lo general, los países más avanzados y de mayor ingreso presentan las cifras más elevadas, y viceversa. Resulta de dividir el valor del PIB a precios de mercado (denominado en dólares) entre el total de habitantes de un país. Según los cálculos del Fondo Monetario Internacional (FMI), en 2011 este indicador en México se ubicó en diez mil 803 dólares, con lo que se colocó en la posición 60 a nivel mundial, de un total de 181 países considerados. En el primer lugar se situó Luxemburgo, con 122 mil 272 dólares. En Suiza la cifra fue de 84 mil 983 dólares, y en Estados Unidos de 48 mil 147. Además, diversos países en América Latina tienen un mayor nivel que México. En Uruguay el PIB per cápita fue de 14 mil 672 dólares, en Chile de 13 mil 970 y en Brasil de 12 mil 917. La cifra más baja correspondió a Burundi, con apenas 197 dólares. En la República Democrática del Congo el monto fue de 211 dólares, y en Liberia de 258. Producto nominal El INEGI indicó que el PIB nominal a precios de mercado promedió 14 billones 352 mil 867 millones de pesos el año anterior. Para analistas de Banamex, las cifras del PIB nominal tienen poca relevancia para los mercados financieros y, por lo tanto, los resultados ya habían sido descontados en la práctica, cuando se divulgó la cifra del PIB real. Sin embargo, en un reporte indicaron que el PIB per cápita resultó relevante. El sector con mayor valor en la actividad económica en 2011 fue el de servicios, con ocho billones 596 mil 886 millones de pesos, que representaron 62 por ciento del PIB total. Las actividades secundarias (industria) observaron un valor de cinco billones nueve mil 312 millones de pesos, con una contribución de 36.1 por ciento en el total. El sector agropecuario participó con 3.8 por ciento en el PIB nominal, con un valor de producción calculado en 532 mil 255 millones de pesos.